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蘭越町教育委員会会議録 

会 議 概 要 

発言者 発言内容等 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

【 開 会 】 

 

ただいまの出席委員は、４名であります。これより令和５年第５回蘭越町教育

委員会会議を開催いたします。ただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則に

より髙橋委員を指名いたします。 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。お諮りします。本日一

会議名称 令和５年 第５回 蘭越町教育委員会会議 

開催日時 令和５年６月２日（金） 午後４時００分開会 午後５時１０分閉会 

開催場所 蘭越町役場庁舎３階委員会室 

出席委員等 教育長 小林 俊也 

委員  西澤 雅明（職務代理者） 

委員  及川 かをり 

委員  西元 裕子 

委員  髙橋 浩之 

欠席委員 なし 

事務局出席者 教育次長      梅本 聖孝 

学務課主幹     山本 和教（記録員） 

生涯学習課主幹   上坊寺 一夫 

スポーツ課主幹   滝口 和則 

給食センター長   屋敷 広美 

花一会図書館副館長 小林 勝司 

会議録署名委員 委員 西澤 雅明 

会議議題 

 

１ 会議録署名委員の指名について 

２ 会期の決定について 

３ 一般業務報告 

４ 第４地区教科書採択教育委員会協議会委員の選出について 

５ 令和５年度要保護・準要保護児童生徒の認定について 

６ 蘭越町学校運営協議会委員の任命について 

７ 令和５年度一般会計教育費補正予算について 

８ 令和５年度第１回教育委員学校訪問について 

９ 教育委員会の当面のスケジュールについて 
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委員一同 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

教育長 

 

委員一同 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

及川委員 

 

 

各主幹 

 

及川委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

日間と決定したいと思います。ご異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日一日間といたします。 

 

 それでは、これより議事に入りたいと思いますが、事前に本会議おける『秘密

会』について決定しておきたいと思います。 

本会議の附議案件のうち、日程５、認定第１号、「令和５年度要保護・準要保護

児童生徒の認定について」は、個人情報等の取り扱いに関わることでありますの

で、その議事を『秘密会』としたいと考えております。 

当該付議事件を『秘密会』とすることについて、反対、または賛成の討論はご

ざいますか。 

 

（※討論なしの声） 

 

なければ、当該付議事件を『秘密会』とすることにご異議ありませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、日程５、認定第１号、「令和５年度要保護・準要保護児童生徒の認定

について」を『秘密会』と決定したします。 

 

それでは、議事に入ります。進行は事前にお知らせしておりますとおり、及川

委員にお願いします。 

 

それでは私の方で進行させていただきます。 

日程第３「一般業務報告について」を議題とします。事務局より報告願います。 

 

（※担当する所管業務報告を読み上げ、内容説明） 

 

教育長の方で何かございますか。 

 

私から何点か報告させていただきます。 

５月８日から、コロナの分類も５類となり、各団体の総会等も今年度は、対面

により、積極的に開催されており、少々、ここ数年より慌ただしくなっておりま

す。 

そのような中、全国各地で地震が多く発生しており、又、北朝鮮の偵察衛星、

ミサイルの打ち上げ、町内では、クマ出没等、あらゆる面で、危機管理が必要な

状況となっており、学校とは緊張感をもって連携しながら対応していきたいと考
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及川委員 

 

高橋委員 

えております。 

先週２７日ですが、消防の方で蘭越町少年消防クラブの結成式が行われて、蘭

越、昆布小学校の児童６名が、隊員として１年間、災害対応等、学習する予定と

なっています。 

昨日から、公営塾の方も、新しい備品が揃いまして、現在、小中学生合わせて

１５名が、利用している状況です。昨日も見てきたのですが、７～８名ほど子供

たちが来て静かに一生懸命勉強していました。声をかけてみたのですが、非常に

わかりやすいと言ってくれました。伊藤君も頑張ってくれていて、いい環境でや

っていると思います。 

学校訪問の際に、塾の状況を見ていただければと思います。 

次に、議会の関係ですが、第２回定例町議会が、６月２１日、２２日に予定さ

れています。５月１１日の臨時議会により、議長は熊谷議員、副議長は永井議員

となり、議会も新しい体制となっての初めての定例議会となります。 

一般質問については、７日１２時が〆切ということになっています。 

学校行事の実施状況ですが、中学校の修学旅行も無事終わりまして、雨も心配

されましたが本日中学校の体育大会が行われ、明日が昆布小学校、１０日蘭越小

学校の運動会となっています、コロナの規制もなく、入場制限なしでの実施にな

りますが、両校とも午前中のみの開催となっています。 

蘭越高校の関係になります、６月２０日～２２日 蘭越高校の授業公開が行わ

れます。教育委員の皆さんには、学校訪問時に見ていただこうと考えています。 

蘭越中学校の５月に行った第１回目の蘭越高校への進学第１希望者は、４名

（２７名中）と、昨年の今時点では５名（３３名中）となっており、今年も、非

常に厳しい状況となっています。 

先月２２日に、蘭越高校を地域とともに考える会が開催され、高校のコンソー

シアムの設置（委員は、地域とともに考える会の役員）、大谷大学との連携（指定

校推薦枠は確定）、道外募集等、新たな取り組みも含め、順調にいけば７年度から

入学者確保に向けて取り進めることとしております。 

昨年度も役場職員に周知してお願いしたところですが、多くの職員に蘭越高校

に足を運んでいただいて、地域とのつながりをアピールしていきたいと思いま

す。 

また、町民にもふれあい通信、ホームページ、フェイスブック等で周知します

のでよろしくお願いします。 

蘭越高校に関して、新型コロナウイルスにより中止となっていました海外への

修学旅行については、１０月に台湾へ２泊３日で、いくことで現在調整しており

ます。 

 

私からは以上です。 

 

事務局及び教育長から報告がありましたが、質疑等ございませんか。 

 

 公営塾について、このカリキュラムの中身は、どんどん中身の難易度が上がっ
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梅本教育次長 

 

 

 

 

高橋委員 

 

 

梅本教育次長 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ていくものなのでしょうか。 

 

 基本のカリキュラムがあって、それを順番にやっていくというものです。順番

でなくてもよくて、６月から始めても問題ない。逆に全部やってしまって時間を

余してしまうということは懸念されるので、学校の勉強も並行してするなどチュ

ーターがコーディネイトして勉強していくということになります。 

 

 途中から参加したいという子がいても問題ないということか。最後までカリキ

ュラムが整っているのか。 

 

 かなりのメニューがあって、途中から初めても問題ない。教科書にも連動して

いるのでいきなり知らない話ばかりということはない。 

 

 高校の道外募集について、各地でやっているが、脈はあるのか。 

 

 ないですね。道外募集の条件として、地域に携わる３科目を設定し、推薦枠の

５％つまり１人程度、寮などの住むところ、この３つの条件が整えばいいという

話。７年度というのは、周知の方法などはまだまだ決まっていないので、来年か

らというのは厳しいということから１年間準備の期間を持つということです。よ

その高校を見ると、個性的なものいわゆる普通科以外のインパクトがない限り、

なかなか来ないとは思うが、やりたいという思いはあるので、コンソーシアムの

中でもんでもらって、やっていきたいという思い。 

 

 ５月１日に２０名は切っていないのですよね。 

 

 切っていないです。おかげさまで、再編留保の「留保」が計画から消えた。今

後も中学生も減るので、２０人を保つのは厳しく、引き続き関係機関を回らない

といけない。愛星学園も入所の状況も、継続的に今のようなわけにはいかない。

定員も６５人が４０人台になってしまう。建て替えの際に建設費を考えると、定

員数も保っていけるかという話も出る。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で一般業務報告を終了します。 

 

日程第４ 

報告第１号、｢第４地区教科書採択教育委員会協議会委員について｣を議題とし

ます。事務局報告願います。 
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山本主幹 

 

及川委員 

 

 

 

及川委員 

 

及川委員 

 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

 

 

梅本教育次長 

 

 

 

及川委員 

 

西澤委員 

 

梅本教育次長 

 

 

及川委員 

 

 

及川委員 

 

 

 

 

及川委員 

 

及川委員 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

報告第１号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

質疑がなければ、報告第１号について、終了します。 

 

日程第５ 

認定第１号、｢令和５年度要保護・準要保護児童生徒の認定について｣を議題と

します。本件は『秘密会』となります。 

 

※日程５ 認定第１号「令和５年度要保護・淳要保護児童生徒の認定について」 

 は秘密会議 

 

日程第６ 

議案第１号、｢蘭越町学校運営協議会委員の任命について｣を議題とします。事

務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

（※質疑なしの声） 

 

説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

保護者でやめられた方は、もう生徒がいないということですか。 

 

蘭越小学校は、PTA 副会長を推薦しているということで、今回、初山さんが推

薦されたと聞いている。 

 

ほかに質疑ありますか。 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。それでは議案第１号｢蘭越町学校運営協議会委員

の任命について｣は提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第１号」をそのように決します。 

 

日程第９ 
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山本主幹 

 

及川委員 

 

 

 

 

梅本教育次長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

西澤委員 

 

梅本教育次長 

 

高橋委員 

 

 

屋敷センター長 

 

 

及川委員 

 

 

 

 

及川委員 

 

及川委員 

 

議案第２号、｢令和５年度一般会計教育費補正予算について｣を議題とします。

事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

大谷大学による蘭越中学校吹奏楽部への指導について、具体的に何回くらいと

か、構想がありますか。 

 

大谷大学と連携協定を結んでいるのはご承知のとおり。今回文化庁による部活

動の地域移行の実証事業として採択された。内容としては、リモートで３回、対

面で 1 回、その際は大学生 10 名と教授にも来ていただいて、指導を受けます。

地域移行の目的がありますので、地域の一般の方にも参加を募っております。地

域吹奏楽クラブという体裁をとって、そこに中学校の吹奏楽部も参加するという

ことで補助を受けることにしております。 

 

当初予算にのせればよかったのですが、予算編成も終わってから通知が来まし

て、面白そうだからできるか検討したら、大谷大学のほうも乗る気で、話もトン

トンと決まって、うまい具合に事業が進みました。実証事業なので、来年以降も

続けることができるかはまた、検討しないといけない。 

 

一般の方も参加していますよね。 

 

3 名ほど経験のある方が参加しています。 

 

業務報告の中で、給食センターの設備の修理が報告されていましたけど、補正

予算にはない。当初の予算で計上されていたのか。 

 

当初予算で修繕費を 30 万円ほど見込んでいるので、その中で対応している。

ボイラーのセンサーは、保証の範囲で直してもらった。 

 

以上で質疑を打ち切ります。それでは議案第２号｢令和５年度一般会計教育費

補正予算について｣は提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（異議がなければ） 

 

異議なしと認め「議案第２号」をそのように決します。 

 

日程第８ 

協議第１号、｢令和５年度第１回教育委員会学校訪問について｣を議題としま
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梅本教育次長 

 

及川委員 

 

西元委員 

 

梅本教育次長 

 

 

 

及川委員 

 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

 

 

 

 

 

 

高橋委員 

 

 

滝口主幹 

 

及川委員 

 

 

 

 

及川委員 

 

山本主幹 

 

す。事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

中学校見た後、公営塾まで見ると、そのあと校長先生たちも待つことになる。 

 

公営塾はまだ、生徒もいないので、雰囲気を見るだけになると思う。 

 

（質疑がなければ） 

 

以上で質疑を打ち切ります。それでは協議第１号、｢令和５年度第１回教育委員

会学校訪問について｣は提案のとおり実施することに異議ございませんか。 

 

（異議がなければ） 

 

異議なしと認め「協議第１号」をそのように決します。 

 

日程第７ 

協議第２号、｢教育委員会の当面のスケジュールについて｣を議題とします。

「１．行事予定について」説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑ございませんか。 

 

6 月 10 日に蘭越小学校の運動会がある。同じ日に全日本少年野球大会がある

が、これは、中学生の大会か。 

 

 中学生です。 

 

次に、「３．第６回教育委員会会議の開催について」を議題といたします。事

務局より説明願います。 

※学務課主幹が開催日時を提案 

次回開催予定日：６月２０日火曜日 午後４時３０分開始に決定 

 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

 今年度の「学校経営概況」は現在製本作業中で、完成次第送付したい。 

 通級指導利用児童生徒数 人数報告です。前回の会議で、及川委員からお話の
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及川委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

 

教育長 

あった、通級指導教室の利用者数をお知らせします。(説明) 

 

委員の皆様から、何かございますか。 

 

 現在、6 月 1 日付で学校支援員と公営塾の指導員として会計年度任用職員を募

集をしている。学習支援員は、中学校と昆布小学校半日、公営塾にも入ってもら

う。目名のサッカー場の管理人もひとりできないとなり、次回の 15 日からの募

集を行う。こちらはめども立っていない。 

 

（※特になしの声） 

 

質疑がなければ、協議第２号について、終了します。 

以上をもちまして、附議された案件の審議は、全て終了いたしました。 

 

これを持ちまして、令和５年第５回蘭越町教育委員会会議を閉会いたします。 

 

【 閉 会 】 

 

 

 

 

 

    

 


